

# El Bien Público.

6 rs. vi. cada mes.

Mahon Sábado 13 de Enero de 1883.

Año XI. Núm. 2.979.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.  
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 25.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alco dia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblo de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.  
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43

## MADRID 8 DE ENERO.

Dice un periódico que se trata de organizar un cuerpo cívico militar en sustitución del actual de orden público.

El objeto principal de este proyecto es dar al nuevo cuerpo mayor esfera de acción, deslinde completo de atribuciones para el mejor desempeño de los cargos, sin que por esto se coarten ni mermen las jurisdicciones é incumbencias de las autoridades gubernativa ó judicial.

En la proyectada organización tanto los individuos como las clases, oficiales y jefes han de ser cumplidos ó retirados de la guardia civil.

Este nuevo cuerpo estará mandado por un jefe con el carácter de inspector.

Hé aquí la distribución de los montes públicos en España, con distinción de los exceptuados de la venta y los enagenables:

Montes exceptuados de la venta por su especie arbórea y sujetos a la intervención del ministerio de Fomento: del Estado, 349264 hectáreas; de los pueblos, 3 millones 977195; de establecimientos públicos, 8538; total, 4.334997 hectáreas.

Montes exceptuados por el ministerio de Hacienda por razón de su propiedad: dehesas boyales, 186784, montes de aprovechamiento comun, 777444; total, 964228 hectáreas.

Montes enagenables, 1.569002 hectáreas.

Deducidas, por tanto, las 4 334997 hectáreas correspondientes á Fomento, y las 964228 correspondientes á Hacienda, queda un remanente para la venta de 1.569002 hectáreas, que á 50 pesetas la hectárea, daría un producto en venta de 78 millones de pesetas próximamente.

Conviene, además, advertir, que en la actualidad, y con el fin de rectificar errores de clasificación, una comisión facultativa hace estudios para esta depuración, presumiendo por los ya hechos, que todavía podrán ser declaradas enagenables medio millón de hectáreas más, las cuales valoradas al tipo que antes se ha dicho, podrían arrojar otros 25 millones de pesetas.

## PARIS 7 DE ENERO.

Hé aquí la descripción que hace «Le Monde» del 6 del enterro de M. Gambetta:

«A las ocho de la mañana han principiado á acudir á los puntos designados las comisiones que han de figurar en el cortejo fúnebre. Las corporaciones oficiales ocupaban á esa hora todo el salon de la presidencia de la Cámara de los diputados, en el cual se veían algunos individuos del cuerpo diplomático, entre ellos el embajador de Turquía.

En el momento de retirar del catafalco el cadáver, las tropas reunidas en la plaza de la Concordia y al rededor del palacio del Cuerpo legislativo han tributado los honores prescritos por las ordenanzas militares.

Tambores, clarines y trompetas han tocado marcha, las tropas han presentado las armas, las banderas y los estandartes y los oficiales superiores han hecho el correspondiente saludo. Se oía el estampido de los cañones del cuartel de Inválidos. Las tropas se han puesto en marcha en el siguiente orden: A la vanguardia un escuadron de la guardia republicana, el general Lecointe, gobernador militar de París, y su estado mayor; la division de Rolland, compuesta de dos brigadas que constaban de dos batallones de la guardia republicana, de un batallon del regimiento de bomberos y de dos batallones de los regimientos de infantería, núms. 101 y 102.

Venian en seguida las comisiones de Belleville y Marsella y los empleados de la «République Française» y de la «Petit République Française». Delante del caño fúnebre iban el Estado mayor, los tambores y una compañía de gendarmes móviles; las demás compañías formaban la carrera á derecha é izquierda del cortejo.

Los amigos de M. Gambetta no han querido que sus despojos fuesen conducidos en un coche fúnebre de los que están en uso. MM. Bastien-Lepage y Becker improvisaron en veinte y cuatro horas un coche mortuario formado de una enorme caja de encina á la cual se dió la forma de féretro, colocándola luego sobre un caballete provisto de ruedas bajas pintadas de negro y guarnecidas de plata. Sobre la caja se colocó el catafalco, tal como se hallaba en el palacio de Borbon, con palmas por remate y una bandera cubierta de crespón negro.

Al pié del catafalco se veían flores, y en sus cuatro ángulos flameros.

Sostenian las cintas del féretro M. Fallières, ministro del Interior; Billot, ministro de la Guerra; Brisson, presidente de la Cámara de los diputados; Peyrat, vicepresidente del Senado; Metivier, representante de los electores de Belleville; Falateuf, representante del Colegio de abogados de París; Sirech, alcalde de Cahors; el doctor Pienzal y Etienne, diputados, delegados de la familia, y Martin Feuillée, presidente de la Union republicana.

Detrás del coche fúnebre iban las coronas llevadas en tres andas, y luego la familia de M. Gambetta y algunos amigos de ella en representación de los individuos de la misma ausentes; el general Pittié en representación del presidente de la república, y su ayudante de campo; los embajadores, los ministros y el gran canciller de la Legion de Honor; los presidentes del Senado y de la Cámara de los diputados; los individuos de la mesa del Senado y de la Cámara de los diputados; los senadores y los diputados, á los cuales se han agregado algunos ex-diputados de la Asamblea nacional y de las Cámaras; la comisión del Consejo de Estado; una comisión de caballeros grandes cruces y grandes oficiales de la orden de la Legion de Honor y una comisión del Consejo de la misma orden; las comisiones del Tribunal de Casa-

cion, del Tribunal de Cuentas, del Consejo superior de Instrucción pública, del Instituto y del Tribunal Superior y la comisión de los secretarios generales, directores, sub-directores, jefes de division y administradores de los ministerios y de la Legion de Honor.

Seguian el prefecto del Sena, el secretario general de la prefectura y la Comisión del Consejo de prefectura del departamento del Sena; el prefecto de policía y el secretario general de la prefectura de policía; las comisiones del Ayuntamiento de París, del Consejo general del departamento del Sena, de los alcaldes y tenientes de alcalde de París, del claustro universitario, del tribunal de primera instancia del departamento del Sena, del tribunal de Comercio del mismo departamento y de la Junta de Comercio de París, del Colegio de abogados, de los jueces de paz de París y de los comisarios de policía de la misma ciudad; los convidados de la familia, los representantes de la prensa extranjera, de la prensa departamental y de la prensa de París; la comisión del colegio de notarios y del colegio de procuradores del Tribunal Superior y del tribunal de primera instancia y la comisión de los ujieres.

A continuación venian las autoridades militares por el orden siguiente: el Estado mayor particular y el Estado mayor general del ministro; la comisión de los directores y subdirectores del ministerio, de las secciones y de las comisiones; el Estado mayor del gobernador del cuartel de inválidos; los comandantes de la Escuela superior de guerra, de la Escuela politécnica, etc.; el Estado mayor del ministro de Marina y del ministro de las Colonias; el Consejo del Almirantazgo; la comisión de los directores y jefes de servicio del ministerio y de las comisiones; el Estado mayor del general gobernador de París; la comisión de los oficiales generales y de los oficiales superiores sin tropas y la comisión del ejército de París. La guardia republicana y una seccion de soldados del regimiento n.º 24 de linea iban formados en fila entre estas comisiones y las que les siguen.

Estas últimas llevaban banderas cubiertas con gasa negra y grandes coronas. Eran las comisiones de la Alsacia-Lorena; las comisiones de los ministerios y de las principales administraciones públicas; la comisión de los representantes de la defensa nacional; algunos comités electorales de París; la sociedad positivista; la sociedad permanente de los proscritos del 2 de diciembre; comisiones extranjeras; las comisiones de los departamentos; las comisiones de las colonias y de los franceses establecidos en el extranjero; la comisión de la escuela politécnica, de la Escuela normal superior, de los estudiantes de París y de provincias y de varias escuelas y sociedades de enseñanza, de gimnástica, etcétera.

Las sociedades de París y de los departamentos marchaban sin observar el orden alfabético que se les habia señalado y for-

maban una larga y confusa fila. Detrás de ellas iban las logias masónicas, cuya lista publica el «Journal officiel» de esta mañana.

Cerraba la comitiva fúnebre una compañía de la guardia republicana, á la cual seguia la segunda seccion del ejército de París compuesta de dos batallones del regimiento núm. 24 de infantería y de un batallon del regimiento núm. 119, mandado por el general Cholleton; de dos batallones de los regimientos núms. 31 y 89, mandados por el general Coffé; de dos baterías de la brigada de artillería número 19, mandadas por un comandante de un escuadron del regimiento de dragones núm. 8, y de un batallon del regimiento núm. 9, mandado por el general Ferrant; y por último, de un escuadron del regimiento de coraceros núm. 7, mandado por el general Loizillon. El mando superior de las fuerzas de infantería estaba encargado al general de division Hana y el de las de caballería al general Grassot.

Al llegar al cementerio del P. Lachaise se ha colocado el féretro delante de la puerta en un catafalco interino y despues de pronunciarse discursos ante el cadáver, se ha retirado la fúnebre comitiva.»

## Inglaterra é Irlanda.

Las noticias circuladas por el «Standard» suponiendo terminadas con completo resultado las negociaciones para el restablecimiento de relaciones diplomáticas de Inglaterra con el Vaticano, han sido desmentidas por la prensa liberal de Londres, y además el secretario particular de Mr. Gladstone ha dirigido una carta á los periódicos mas importantes de Londres, declarando que el jefe del ministerio inglés no tiene ni la mas pequeña noticia del proyecto atribuido al gobierno.

En Dublin se ha procedido á la eleccion de «lord-mayor» para 1883. El anterior, Mr. Dauzon, individuo de la Cámara de los Comunes, amigo y partidario acérrimo de Mr. Parnell, ha resultado reelegido. La actitud de aquella corporacion no variará, por lo tanto, como el gobierno esperaba, confiando en el triunfo de un candidato ménos enemigo de Inglaterra.

«The Irish World», órgano de la fracción mas avanzada del partido irlandés, ha emprendido una campaña violentísima contra Mr. Parnell y sus partidarios. Este periódico denuncia á los buenos patriotas, como él dice, el supuesto tratado de Kilmainhams, al que califica de capitulación, y censura á los jefes de la antigua «land league» por haber empleado los fondos recaudados en América en unas elecciones en vez de darles el destino que tenían, y que era, el de favorecer la actitud de resistencia de los irlandeses contra Inglaterra.

## La fortuna de Mr. Gambetta.

Este es el epígrafe del primer artículo que trae «Le Figaro», recibido hoy. No le parece al diario francés que llegue á des

millones de francos á herencia del exdicator.

Cuando, algun tiempo despues de haber ejercido este cargo, Mr. Gambetta fundó la «Republique Francaise», fué muy difícil reunir el capital necesario, y la particion que tuvo en la empresa fué como fundador. Diósele el cargo de director con un sueldo en armonia con su categoria. Se alojó entonces en el piso primero de la casa núm. 53 de la Chaussée d'Antin; el periódico pago el mobiliario y á cargo de la administracion corria el carruaje y los criados del director.

Aunque el periódico tuvo magníficos comienzos, no pudo soportar en los primeros tiempos el enorme presupuesto de gastos. Mr. Gambetta cobraba 30,000 francos. Resconstituido el capital, y habiendo tomado grandes vuelos en Francia la opinión republicana, la tirada aumentó extraordinariamente, y el balance del periódico arrojó grandes ingresos. Entonces tuvo monsieur Gambetta la idea de fundar «La Petite Republique Francaise.»

El éxito del nuevo periódico iné tan grande, que en poco tiempo hacia una tirada diaria que variaba entre 110 y ciento quince mil ejemplares.

Al llegar Mr. Gambetta á la presidencia de la Cámara, á pesar de que además del sueldo de este cargo, conservaba el de director de «La Republique» y percibia grandes rendimientos de la «Petite Republique», no estaba muy abundante de dinero. La espléndida fiesta con que inauguró su residencia en el palacio de Bourbon y que importó unos 50 ó 60,000 francos, no pudo pagarla sino con el concurso de dos ó tres amigos.

Aconsejado por algunos, determinó al poco tiempo vender á un banquero sus acciones en «La Petite Republique», y una parte de «La Republique», conservando no obstante, entre él y sus amigos, la mitad más una de las acciones.

La operacion le produjo 1.200,000 francos. Si á esto se añade el valor de la parte de propiedad que se reservó, se puede estimar en 1.600,000 ó 1.700,000 francos el total de la fortuna que deja Mr. Gambetta.

Se ha puesto por muchos que habia heredado una gran suma de Mr. Dubochet. Segun ha oido el «Figaro» á un amigo de Mr. Gambetta, la verdad del caso es la siguiente:

El director de la Compañia parisien del Gas era muy amigo de Mr. Gambetta y le decia con frecuencia.

—«Estad tranquilo, que no os olvidaré en mi testamento.»

Murió Mr. Dubochet, y en su testamento aparecia el nombre de Mr. Gambetta, pero para dejarle por todo legado el reloj de plata con que aquel habia entrado en París.

La familia de Mr. Dubochet, que heredaba 60 millones, fué más espléndida, y le ofreció 4 á Mr. Gambetta.

Este se negó á aceptarlos; pero parece al fin consintió en que se le entregasen los réditos de esta suma para propaganda republicana, elecciones, viajes y socorros á los inválidos de la democracia, no creyéndose autorizado á destinar nada á sus gastos personales.

Ultimamente, los ingresos totales de Mr. Gambetta se calculan por sus amigos en 125,000 francos anuales, inclusa la indemnizacion por el cargo de diputado; pero siempre saldaba con déficit, dados los muchos gastos que hacia.

### Política francesa

París 7.—Como lo anuncié á Vds. el viérnes, apenas enterrado Mr. Gambetta, recobra la política extraordinaria animacion. Los detalles, para ustedes de orden secundario, sobre su muerte y funerales, se trasforman en hechos de importancia, porque es imposible desconocer que la legislatura que pasado mañana empieza, será decisiva en la historia de esta República.

De ella saldrá salvada ó quedará en peligro.

El papel de Mr. Gambetta ha sido superficialmente juzgado, por dar crédito á las patrañas de los diarios franceses.

Mr. Gambetta ha sido en el partido republicano un moderador. En 1874 él fué quien hizo aceptar de sus correligionarios la Constitucion Vallon, con el Senado y otros principios que rechazaba la democracia francesa. Sin Gambetta, las gentes templadas que Thiers llevó á la República, no habrian permanecido en ella mucho tiempo.

La persecucion de los curas, la revision limitada, han sido huesos que Gambetta ha arrojado á su partido para entretenerle con ellos, impidiéndole ir á otros excesos, como la abolicion del Concordato, por ejemplo. Mr. Gambetta era profundamente anti-clerical; pero á su gran talento no se ocultaba cuanto daño habian de hacer á la República los decretos contra las congregaciones.

Muerto Mr. Gambetta, el moderador del partido republicano, no hay nadie que por el momento pueda reemplazarle. Mr. Ribot la mayor esperanza de la Cámara, no tiene aún, y tal vez no la tenga nunca por su moderacion y su procedencia orleanista, la autoridad suficiente para tal empresa.

Mr. de Rochefort, en su periódico y en sus conversaciones privadas, manifiesta la esperanza, que aquí se tiene por fundada, de que la República llegará ahora hasta los límites de la izquierda.

Ese es problema pavoroso que la nueva legislatura encuentra planteado. De la solucion que tenga, depende el porvenir de la República. Si el programa Clemenceau triunfa, y hoy por hoy no hay autoridad superior á la suya en la Cámara, poco tardarán en separarse de la República las clases medias del país. Si la Cámara sabe moderarse, no apartándose del camino que Gambetta le hubiera trazado, la República francesa será indescrutable.

Por el momento, es inevitable una reconstruccion en los grupos parlamentarios. El de la Union republicana será el primero en disolverse. Habia en él elementos extremos, como Paul Bert, y otros diputados casi conservadores, que yo conozco personalmente, y tal amalgama solo pudo hacerse sobre la base del nombre de Mr. Gambetta.

El periódico de Mr. Ribot, «Le Parlement», lo espera así, y cree que los elementos moderados de la Union republicana irán á la democrática á formar al lado de los Wilson y de los Andrieux, mientras que los Paul Bert, los Allain Targé, llegarán á darse la mano con Mr. Clemenceau. En cuanto á Mr. Brisson, nadie habla de él, demostrando así que los jefes del partido deben tener condiciones que á él no le adornan. En cuanto á Mr. Ranc, carece en absoluto de condiciones oratorias y no goza de la menor simpatía personal.

Los periódicos radicales, convencidos como están de que República debe realizar todo el programa democrático, han

empezado una vigorosa campaña contra los elementos moderados del partido republicano.

Si la derecha, con sus 75 diputados, hiciera política patriótica, la moderacion tendria una mayoría segura en la Cámara; pero eso es difícil.

Algunos esperan que Mr. Jules Simon recobre su antiguo ascendiente sobre la mayoría del Senado, pero estas son ilusiones que sus mejores amigos no comparten.

(«El Dia.»)

### El fuego de Jamaica.

El correo nos ha traído mas detalles sobre el voraz incendio que consumió casi toda la parte comercial de Kingston. El fuego se extendió á cincuenta y cuatro manzanas de casas y redujo á cenizas mas de trescientos edificios. El valor de la propiedad raiz destruida se calcula llegue á duros 2.500,000, y las pérdidas totales se estiman en mas de duros 25.000,000. Quedan mas de 7,000 personas sin hogar y muchas sumidas en la miseria. El martes 12, día que siguió al comienzo del incendio, se celebró una reunion pública y se abrió una suscripcion para las víctimas; el Gobernador se suscribió con 250 pesos y ordenó que se diesen 2,500 mas de los fondos públicos.

El fuego comenzó en el almacén de maderas de Mr. Fuertado, en la calle de Port Royal, y parece haber sido la obra de un individuo que estuvo empleado con dicho señor y á quien éste habia acusado de robo y mandado á la cárcel. Esta es la version mas corriente para explicar el origen del incendio, y hasta se dice que pocos minutos antes de comenzar éste se le vió alejarse corriendo de la casa de su antiguo amo.

Durante el fuego reinó, como es natural, la mayor confusion en la ciudad. Muchas calles se veian llenas de gente y efectos, y los negros, llenos de supersticioso terror, prorumpian en descompasados gritos y clamaban á Dios, creyendo ver en la conflagracion un castigo del cielo. Los buques surtos en bahía se alejaron de tierra, porque la proximidad á ésta los ponía en peligro, y pronto se llenaron de fugitivos. Imponente era el aspecto que desde la bahía presentaba la ciudad, sobre todo durante la noche del día 11. El cielo estaba brillantemente iluminado; y era tal el interés que inspiraba el terrible espectáculo de la ciudad en llamas que el aparejo de todos los buques estaba cubierto de marineros y habitantes de tierra.

Un testigo ocular refiere algunos incidentes que no carecen de interés. El terror produjo escenas terribles y no dejó de ocasionar algunas que en otras circunstancias se hubiesen considerado grotescas. Los fugitivos llegaban á bordo de los buques con lo que habian podido salvar; quienes llevaban loros, quienes monos, y el dueño de una tienda de comestibles apretaba convulsivamente entre sus manos una zanahoria, lo único que habia podido librar de las llamas. Una mujer llegó á uno de los vapores con tres niños; cuando recobró la serenidad lanzó un grito de desesperacion; en el terror y precipitacion del primer momento habia tomado uno de los hijos de una vecina y dejado el suyo en el ardiente edificio.

Estinguído el incendio, la parte baja de la ciudad presentaba un aspecto desolado. Las que habian sido casas eran ahora monton de negras ruinas, entre las cuales buscaban alimento grupos de habitantes.

Algunos árboles de los jardines quedaban de pié; los cocoteros parecian calcinados postes, y plátanos asados colgaban de tallos ennegrecidos; mientras allá arriba en los aires atraídos por la desolacion batian sus alas el buitre y el milano.

### Accidentes en los ferro-carriles.

Seis hubo ayer en los Estados-Unidos. Cerca de Carrolltown, Estado de Nueva York, descarriló un tren al salir de un puente; dos coches cayeron á unaga y resultaron heridos y contusos unos catorce ó quince pasajeros, tres de ellos gravemente. En Bridgeport, Connecticut, chocaron dos trenes, pero afortunadamente sin desgracias personales. Cerca de Columbia, New Jersey, al subir una pendiente se desprendieron algunos de los carros posteriores de un tren en que iban trabajadores, yendo á chocar con la locomotora de un tren de carga que venia detrás, que fué precipitada á un lado de la vía. El maquinista resultó peligrosamente herido. Otro choque hubo en Massachusetts que no tuvo otras consecuencias que el descarrilamiento de seis coches y el retraso del viaje; y por último en Indiana y en Ohio descarrilaron dos trenes resultando en ambos casos algunas personas heridas ó con usas.

### España y América.

Para conmemorar el centenario de Simón Bolívar va á formarse en París una biblioteca que perpetúe la memoria de este insigne libertador. Todos los Estados americanos se aprestan á contribuir á la realizacion del pensamiento, ofreciendo obras y dinero. El ilustre literato y distinguido ministro de Relaciones extrangeras de la República de Honduras, D. Ramon Rosa, uno de los americanos que más han trabajado por que la rica lengua de Cervantes se estudie y se propague por todo el continente descubierto por Colon, ha hecho, en nombre de su Gobierno, los ofrecimientos valiosos que á continuacion reproducimos:

1.º El Gobierno de Honduras contribuye con la suma de 10.000 francos para el establecimiento de la «Biblioteca Bolívar».

2.º De todas las publicaciones oficiales ó subvencionadas por el Gobierno desde 1876 hasta la fecha, se remitirán, por el archivero nacional, dos ejemplares que se enviaran al Sr. Carrillo y Navas, destinados á la Biblioteca.

3.º De todas las publicaciones que en lo sucesivo se hagan en la República se remitirán dos ejemplares á la «Biblioteca Bolívar» por medio del archivero nacional.—Comuníquese y regístrese.—Rubricado por el señor presidente.»

España no puede ni debe ser indiferente á esta manifestacion.

Las glorias de América son tambien glorias de España. La literatura española es literatura de América. Su historia es hermana de nuestra historia.

España precisa además extender sus ideas, su civilizacion y su lengua por todo aquel continente; nuestros ingenios precisan darse á conocer por todo aquel territorio, y contribuyendo á la formacion de dicha biblioteca, conseguiremos lo uno y lo otro.

Que el señor ministro de Estado, que la Sociedad de Escritores y Artistas atiendan nuestros ruegos, y el comercio de libros con América se acrecentará seguramente.

Hoy, por culpa ó desidia de nuestros gobiernos, apenas si son conocidos multitud de españoles en aquellas regiones, que debieran ser popularísimos

Segun el reglamento de la Asociación de maeros panaderos de Stuttgart, todo oficial debe sujetarse á una semana de prueba antes de fijarse su salario. Este se paga solamente por quincenas, y todos los trabajadores deben comenzar su tarea á las ocho de la noche. La falta de asistencia se castiga con una multa descontada de su salario. El fumar está severamente prohibido. Antes de ser admitido todo oficial debe firmar un contrato en que se obliga á trabajar todos los días laborables, domingos y fiestas.

Con el epígrafe «Como mueren los chinos», dice un periódico:

«Hong Ah-Duck, (a) Ah-Gee, chino de edad de 28 años, declarado culpable de haber asesinado á cuatro de sus compatriotas, ha tenido el «placer» de ser ahorcado en San Rafael (California). Esperaba aquel momento con impaciencia, y el día en que fué sentenciado, cuando el juez se disponía á fijar el día de la ejecución, gritó Ah-Duck al sheriff: «¡Decidle que fije la fecha mas próxima posible!»

Al día siguiente de ser puesto en capilla, procuró alejar un momento al vigilante, con el pretexto de que fuera á buscarle tabaco, y durante su corta ausencia rompió un vidrio de la ventana de la celda, y con un pedazo se hizo dos profundas incisiones en el cuello. Al regresar el vigilante, halló al chino riendo como un bienaventurado por el excelente chasco que habia jugado á su guardian, pero afortunadamente no estaba cortada la arteria yugular.

El sentenciado tenia la persuasion de que despues de su muerte seria encerrado en una celda del Purgatorio durante un espacio de tiempo, que varia entre uno á veinte años, y que durante todo aquel tiempo podria volver á la tierra en forma de espíritu, para asustar y molestar á sus enemigos. Evidentemente, la idea de hacer jugarretas de ultra-tumba á ciertas personas, era lo que le hacia desear tan ardientemente una pronta muerte. Deseaba entrar cuanto antes en su papel de aparecido.

A medida que se aproximaba su último día, ha ido manifestando Ah-Duck mayor alegría, y el día de la ejecución comió para almorzar un pollo entero y muchos entremeses. Cuando el sheriff fué á leerle la orden de ejecución, le acogió como á un libertador, pero pareció algo contrariado al saber que aun le quedaba una hora de vida.

A las doce y media fué conducido al cadalso, y el reverendo Mac-Donald que marchaba á su lado, podia difícilmente impedirle que ejecutara alegres cabriolas. Mientras le ataban los piés y las manos dijo: «Todo el mundo sabe que no tengo miedo. No se muere mas que una vez» Distinguiendo entonces al «recorde» en una ventana, le gritó riendo: «¡Adios, anciano!»

Cuando le pusieron la cuerda al cuello, dijo aun: «¡Adios á todos. Volveré pronto para veros!» Un segundo despues se balanceaba en el aire.

Durante su agcña, que ha sido corta y aparentemente poco dolorosa, cierto número de chinos que habian sido admitidos en el patio de la ejecución, quemaban in-

ciendo y unos papelitos destinados á distraer á los diablos, para impedirles que corrieran en pos del alma del ajusticiado.

## Gaceta.

**La lluvia, tan repetida como abundante** en estos últimos días, ha dejado varias calles de esta Ciudad en un estado intransitable. Es imposible recorrer la vía pública sin que el transeunte haga en ella mil evoluciones para vadear los charcos y poner el pié en seco. No nos estrañan esas incomodidades; los empedrados no se recomponen y nunca vemos asomar el barrendero público.

Al Ayuntamiento nos dirigimos, y si no ha de poner remedio al mal que lamentamos, le suplicaríamos que en días de lluvia apostara varias barquillas en los puntos mas céntricos de esta Ciudad para trasladar á los vecinos que tengan precision de salir de sus casas en tiempo lluvioso.

**El Viernes próximo tendrá lugar el beneficio del maestro director de orquesta de la compañía lirico-italiana que actúa en nuestro teatro poniéndose en escena la ópera «El Barbero de Sevilla» y varias otras piezas que se anunciarán anticipadamente.**

**Mañana á las doce tendrá lugar la misa del regimiento de Mindanao, tocando la música de él á la hora de costumbre en el paseo de Isabel Segunda si el tiempo lo permite.**

**En nuestro coliseo mañana por la noche se pondrá en escena la ópera «L' Ebreá.»**

**Continúa el tiempo borrascoso,** habiendo caído en la mañana de hoy abundantes lluvias que habrán hecho la delicia de los *payeses*. Sin embargo, el contento no es completo; ya teme la descontentadiza gente del campo, que los sembrados echen de ménos el frío propio de la estación y que la mucha humedad les perjudique.

**Se ha dado parte á la autoridad** de que hace algunos días falta de su casa habitación uno de estos vecinos ignorando su paradero.

**En el remitido publicado ayer** firmado por F, hay las siguientes erratas de imprenta:

En la cuarta línea dice agradecerá, debe decir *agradeceré*.—En la 15 decían *dirían*.—En la 50 el autor *al autor*.—En la 60 prisma *misma*.—En la 86 enchándole *echándole*.

**Correos — Interesa se presenten** en esta Administración don Benito Fernandez Bertolo y doña Josefa Fargas para notificarles un asunto que les compete.

**Por noticias telegráficas se sabe** que el regimiento infantería de Almansa que se hallaba de guarnición en Melilla, llegó ayer á Tarragona.

**A causa de lo lluvioso del tiempo** los trabajadores de la Mola han permanecido en sus casas durante todo

el día, siendo varios los jornales que en un corto espacio de tiempo han perdido por el espresado motivo.

**El martes próximo abandonará las aguas de este puerto para practicar un crucero la fragata de guerra «Cármén»**

**Te hemos entendido que por el** ramo de Marina se ha pasado á informe del de Fomento el proyecto de colocar un cierto número de boyas en las aguas de este puerto como puntos de fondeadero de los buques de nuestra escuadra.

A ser cierta la noticia, parece indicaría el propósito de que dichos buques nos visitaran con alguna frecuencia. Lo celebraríamos.

**Junto á la ermita de San Pedro** existen varios montones de piedras que no sabemos con que motivo permanecen en aquel sitio: como no sea para recomponer el afirmado de la cuesta Vieja y Rampa de la Abundancia, no podemos dar con el destino que quiera dárseles. Si, como parece, son desperdicios de obras y piedras desgajadas de la vía pública, podria disponerse por quien corresponda fuesen trasladadas á otro lugar, como por ejemplo, al monumento del paseo de Isabel 2.<sup>a</sup>. Allí se vé clara la idea de amontonar piedras, y con algunas mas que se le añadiese, no desmerecería su mérito... artístico.

**Hemos tenido el gusto de ver** una muestra del tejido, imitando á piel, con que deben forrarse las butacas del Teatro principal de esta ciudad. Ignoramos la forma con que debe procederse á dicho trabajo, pero á juzgar por los vientos que corren, no se hará previa subasta ó remate, porque las obras hechas por administración *salen mejores y mas baratas*.

**En las sociedades recreativas** de esta ciudad se pondrán en escena mañana por la noche, las siguientes funciones, que terminarán todas ellas con el acostumbrado baile.

CIRCO-INDUSTRIAL.—El drama «La Paz del Hogar» y la zarzuela «Un Caballero particular.»

RECREO.—La zarzuela «El Juramento.»

CONSEY.—La zarzuela «El Relámpago», el baile español «La Madrileña» y el francés «El As de Oros» y variaciones de violin por el señor Ronsset acompañadas al piano por el maestro señor Costabella.

ISLEÑO.—A beneficio de la segunda tiple doña Elena Gutierrez, se pondrá en escena la zarzuela «Marina», el terceto de la ópera «Attila» del acto tercero cantado por los señores Valls, Corantí y la beneficiada, y la zarzuela «Nadie se muere hasta que Dios quiere»

En esta sociedad, empezando á las nueve de esta noche, habrá baile de máscaras.

**Hallándose aún indispuesta la** primera tiple del casino «Isleño», señora Paca Calvo, ha aplazado su beneficio para el miércoles próximo festividad de San Antonio, cuya fun-

cion, segun noticias, estará concurridísima dadas las simpatias de que goza dicha cantante en la referida sociedad.

**Calendario.—Uno para el año** de 1883, que no tiene nada de gregoriano, y que, siendo poco conocido, solo los joyeros, lapidarios y comerciantes de piedras finas podrán comprender toda su utilidad. Es un calendario de invención polaca, y que los periódicos franceses titulan «Calendario varsoviano».

Enero.—Granate.—Constancia.  
Febrero.—Amatista.—Sinceridad.  
Marzo.—Rubí.—Valor,  
Abril.—Diamante.—Inocencia.  
Mayo.—Esmeralda.—Exito feliz.  
Junio.—Agata.—Salud.  
Julio.—Cornalina.—Alegria completa.  
Agosto.—Sardonis.—Felicidad conyugal.  
Setiembre.—Crisólita.—Alegria  
Octubre.—Opalo.—Esperanzas.  
Noviembre.—Topacio.—Fidelidad.  
Diciembre.—Turquesa.—Fuerza indomable.

Como se vé, en Varsovia el lenguaje de las flores ha pasado á ser el lenguaje de las piedras preciosas.

**En la actualidad se están montando** en Marsella los talleres para establecer el cable eléctrico subterráneo que debe poner en comunicacion Barcelona y Paris. La zanja en la cual se colocarán los tubos que deben contener el cable, tendrá una profundidad de 1'65 metros. A cada 500 metros de distancia habrá unos pozos de registro que permitirán examiar si los cables se hallan en buen estado. El cable subterráneo está en comunicacion con el cable submarino.

## Remitido.

Sr. Director de «El Bien Público»:

Muy Sr. mio: Espero de la bondad de V. me hará el obsequio de dar cabida en las columnas de su periódico á las siguientes líneas, favor que le agradecerá su affmo. S. S.

Q. B. S. M.

*Bartolomé Seguí Marqués.*

Habiendo sido objeto de un reconocimiento en mi persona y habitación en el día siguiente al en que se supone cometido un robo de dinero en el casino «El Isleño», de esta ciudad, y temiendo fundadamente que obedecieran dichos actos, por cierto no justificados por mis antecedentes, á una denuncia del Conserje de la Sociedad espresada, me apresuré á citarle á conciliacion para poder intentar contra él la correspondiente querrela de calumnia, si resultaban fundados mis recelos; pero como quiera que el referido Conserje al realizarse dicho acto de conciliacion, manifestó que no solo no habia concebido sospecha contra mi persona; sino que por el contrario, me tiene y ha tenido siempre por honrado, é incapaz de cometer accion alguna que pueda manchar mi buena reputacion y fama, y hasta que sentia el disgusto que con ocasion del robo en cuestion se me habia causado á mí y á mi familia; creo oportuno hacer públicas dichas manifestaciones para que llegando á noticia de todos, pueda servir hasta cierto punto de desagravio á mi honor injustamente comprometido y quitar á la malidicencia todo pretexto de poner en duda mi completa inocencia con respecto el hecho criminal indicado.

*Bartolomé Seguí Marqués.*

**El dividendo complementario** de 1882 que corresponde á cada accion del Banco de España, es de 137 pesetas 59 céntimos.

**En el escalafon del arma de Caballería** que acaba de publicarse, figuran 72 coroneles, 100 tenientes coroneles, 267 comandantes, 543 capitanes, 665 tenientes y 609 alféreces, sumando un total de 2.256 jefes y oficiales, de los cuales se encuentran de reemplazo tres coroneles, 22 tenientes coroneles, 58 comandantes, 85 capitanes, 26 tenientes y nueve alféreces.

El primer coronel de la escala tiene la misma antigüedad que la revolucion de Setiembre.

**Figuran el escalafon del arma de Artillería** que acaba de publicarse, 5 mariscales de campo, 15 brigadieres 48 coroneles, 73 tenientes coroneles, 87 comandantes, 256 capitanes y 247 tenientes, que forman un total de 731, entre generales, jefes y oficiales de la Península. Además hay en Ultramar un mariscal campo, un brigadier, 6 coroneles, 10 tenientes coroneles, 16 comandantes, 53 capitanes y 26 tenientes; en total, 113.

Prestan servicio en el cuerpo, como agregados, 145 oficiales de las armas generales.

No hay un padecimiento más incómodo que el *asma*, ni que haya ocasionado mayor número de medicamentos, en general ineficaces, y esto decidió á los Sres. Grimault y C.<sup>a</sup> á componer sus **Cigarrillos Indios** al cannabis indica, que han sido probados en miles de casos, sin que pueda citarse uno en que no hayan surtido un efecto admirable. Los *Cigarrillos Indios* son además inmejorables en la *tisis laringea*, la *ronquera*, la *extincion de la voz*, el *ir.somnio*, etc.

Para evitar las falsificaciones é imitaciones exigase la marca de fábrica de **Grimaulty C.<sup>a</sup>** y el sello azul del gobierno francés.

## Seccion comercial.

Barcelona 12.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
EFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int. . . . .	27'670
4 p. $\infty$ amortizable . . . . .	76'000
Billetes hipotecarios Cuba. . . . .	97'150
ACCIONES.	
B. Hispano Colonial. . . . .	80'250
F.-Carril de Barcelona á Francia. . . . .	114'500
Fer.-Car. del N. de España . . . . .	112'250
F-C de Alicante. . . . .	103'000
Orenses. . . . .	35'370
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. $\infty$ . . . . .	63'000
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo. . . . .	46'500

## Movimiento del Puerto.

### Capitanía del Puerto.

Despachados el 13.

Para Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahonés» cap. D. José Pons con 22 trips. ps. efectos y la correspondencia.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Gumersindo m. y S. Hilario ob. y conf.

### CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.

Cuarenta-Horas, consagradas al Santísimo Nombre de Jesús, continúan en la iglesia de las Concepcionistas. Esta noche predica el Licenciado Sr. Anglada. Mañana se expone S. D. M. á las 6, con misa rezada, meditada y estacion; á las siete y media misa de comunión general con plática que dirá don Damian Andreu, Pbro. A las 9, Tercia solemne y luego la misa mayor, siendo orador el Lic. señor Cardona y Orfila, Pbro. Por la tarde los actos de coro y un piadoso ejercicio; á la noche los acostumbrados cultos, predicando el mismo señor Cardona, luego la letanía del Santísimo, procesion y darás fin con la bendición con la Sagrada Hostia.

En las parroquiales iglesias, misa mayor á las diez con plática sobre el Evangelio, y á la tarde vísperas y Rosario.

### Santo de mañana.

El Santísimo Nombre de Jesús y el beato Bernardo de Corleon.

## TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 12.

El Sr. Rodriguez Harias ha ido hoy á Palacio y mañana jurará el cargo de Ministro de Marina.

Reina gran disgusto en la mayoría del Congreso de resultas de aceptar los amigos del Marqués de Sardoal los puestos que les ha ofrecido el Señor Sagasta.

4 p.  $\infty$  perpétuo 62'15

## ANUNCIOS.

### Ayuntamiento de Mahon REEMPLAZOS.

El dia 16 del corriente mes á las nueve de su mañana dará principio este Ayuntamiento á la revision de exenciones de los mozos pertenecientes á los Reemplazos de 1880, 1881 y 1882, que fueron destinados á la Reserva.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas interesadas en dichas operaciones, y á fin de que puedan hacer las reclamaciones á que haya lugar.

Mahon 11 Enero 1883.—El Alcalde, Sebastian Vinent.

### Casino Isleño.

Funcion extraordinaria para el Miércoles 17 de Enero, festividad de S. Antonio, á beneficio de la 1.<sup>a</sup> triple Sra. Calvo.

Dedicado á las Sras. y Stas. concurrentes al Casino Isleño, á la Junta Directiva, Comision Recreativa y Sociedad en general.

Se pondrá en escena la tan aplaudida zarzuela en 4 actos titulada LA DAMA DE LAS CAMELIAS.

## En venta

Lo está la casa núm. 6 de la Calle de la Iglesia, y 8 accesorio de la calle del Rosario. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

## EL CHOCOLATE JUNCOSA.

Se vende en las principales confiterías y tiendas de comestibles. FÁBRICA: calle Mayor, números 2 y 4, Gracia.—Depósito de la fábrica: calle de Fernando VII, núm. 10 BARCELONA. Los pedidos á la Confitería la Palma.—Mahon.

## PAPEL MOSTAZA ALOMAR PARA INAPISMOS

Este preparado, recomendado por los mas distinguidos facultativos, evita los inconvenientes del empleo de la harina de mostaza en cataplasma, produciendo el mismo ó casi mayor efecto sin molestar al paciente por la gran sencillez de su aplicacion, pues basta sumergir por un minuto una hoja de este sinapismo en agua fria y aplicarlo mojado sobre la piel sujetandolo con una venda ó pañuelo.

El papel mostaza conserva indefinidamente sus propiedades mediante que se tenga la precaucion de guardarlo siempre en paraje seco, pues que la humedad, elemento que sirve para su reaccion, puede alterarlo.

De venta en todas las farmacias. Deposito Central: Sres. Alomar y Urich, calle Moncada núm. 20—Barcelona.

## Administracion de Loterías de Mahon núm. 6.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 20 de Enero 1883.

Ha de constar de 28.000 billetes, el precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.383 importantes 613.200 pesetas por cada serie, distribuidas de la manera siguiente.

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
20 de 2500	50.000
1355 de 300	406.500
2 id. de 2.000 id. para el premio mayor.	4.000
2 id. 1.000 id para el premio segundo.	2.700

1383 613 200  
Mahon 11 Enero de 1883.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

## GRAN GIMNASIO

HIGIENICO

ORTOPÉDICO-RECREATIVO

para ambos sexos.

37, Hannover, 37.

De Observaciones hechas en 46 alumnos resulta que el aumento de volumen obtenido en la cavidad torácica. ha sido:

En un mes: 12 alumnos, un centímetro 3, 2 centímetros, y 1, 3 centímetros.—En 2 meses: 5 alumnos, 2 centímetros; 2, 3 centímetros; 1, 4 centímetros; 1, 5 centímetros y 1, 6 centímetros.

La disminucion de cintura ha llegado en algunos hasta 5 centímetros en 2 meses.

El aumento de peso ha llegado en otros 11 Idm. en 2 meses.

Las clases para Caballeros empiezan á las 8 de la mañana.

Clases para señoritas á cargo de una profesora. Las señoras que tengan gusto de honrar el gimnasio con su visita pueden efectuarlo de 11 á 12 de la mañana.

Retribuciones: Caballeros, 20 rs. von. mensuales; trimestre 56 rs. von. Señoras, 30 rs. vn. mensuales y trimestre 80 Id. Id; El profesor, Eusebio Ferrer.

## Sanguijuelas.

Las hay para vender en la calle del Arraval núm. 1.

## ARITMÉTICA MERCANTIL TEÓRICO-PRÁCTICA

por

**D. Juan B. Ponseti Cardona,** profesor de Contabilidad comercial y Teneduria de libros en los principales colegios de Barcelona, Director propietario que fué del Colegio Mercantil de Barcelona, etc.

Se haya de venta en esta ciudad al precio de 1'50 ptas. ejemplar, en la librería de Antonio Sintés, Nueva 23.

## LA CATALANA.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS EXPLOSIONES DE GAS Y DESPERFECTOS OCASIONADOS POR EL RAYO AUNQUE NO HAYA INCENDIO A PRIMA FIJA

Autorizada por R. D. de 25 Agosto 186. Unica en su clase domiciliada en Cataluña.

Representante en Menorca  
D. Pascual J. Hernandez.

## Burro.

Hay uno para vender en la Calle Cos de Gracia núm. 139.

## TEATRO.

Compañía Lírico-italiana.

Funcion para mañana domingo  
14 Enero 1883.

1.<sup>a</sup> de Abono. 6.<sup>a</sup> Serie.  
Se pondrá en escena la ópera en 5 actos

## L'EBREA.

PRECIOS

Palcos platea	6 pesetas.
id. 2. <sup>a</sup> fila	4 »
id. 3. <sup>a</sup> »	2 »
Butaca	1'00 »
Sillas fijas	0'50 »
Entrada general	0'50 »
niños y soldados	0'25 »

Imprenta de M. Parpal Bastion 39.